

Editorial



7

Prof. Dr. Gustavo L. Irico / Editorial

En este año 2017 trabajamos, estudiamos e investigamos para la toma de decisiones estratégicas en salud pública, un aspecto clave tanto en la academia como en los servicios de salud. Observamos que la alta carga de las enfermedades no transmisibles (ENT) constituye un desafío fundamental para el desarrollo social y económico de las comunidades, siendo las cuatro principales, las enfermedades cardiovasculares, el cáncer, las enfermedades respiratorias crónicas y la diabetes. Donde visualizamos mucho por hacer, es sobre los cuatro factores de riesgo que entre ellas comparten: consumo de tabaco, consumo dañino de alcohol, dieta no saludable e inactividad física. Porque parece importante volver sobre este particular?, porque en la Región de las Américas, las ENT fueron responsables de un estimado de 4,8 millones de defunciones (79% de todas las muertes) en el 2012 y continúan siendo las cardiovasculares la causa principal de mortalidad por ENT (Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud, Enfermedades Transmisibles y Análisis de Salud/Información y Análisis de Salud: Situación de Salud en las Américas: Indicadores Básicos 2016. Washington, D.C., EEUU)

Animo a seguir construyendo alianzas para sumar a las iniciativas que en la región, en nuestro país y en nuestra Córdoba se están liderando. Aliento a leer una publicación de la OPS-OMS: El Marco de Competencia Central Regional para la Salud Pública (RCCFPH), ya que el mismo es un instrumento que detalla las competencias básicas que todos los profesionales que trabajan en salud pública deben poseer y la prestación de servicios de salud que realicen independientemente de dónde trabajan o la naturaleza de su trabajo. Considero una herramienta que facilita el desarrollo de la excelencia, la colaboración y coherencia, teniendo en cuenta la gran diversidad de la fuerza de trabajo en salud pública.

Saludo a todos los lectores y autores deseándoles un venturoso año 2018 en lo profesional y en lo personal, con un feliz navidad 2017.

Prof. Dr. Gustavo L. Irico

Secretario de Salud Pública y Ambiente.